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油尖旺區議會第 58 /2010 號文件 
 

2 0 0 8 至 2 0 11 年 度 油 尖 旺 區 議 會  
 

反 對 廣 深 港 鐵 路 工 程 引 致 海 泓 道 封 路  
及 關 注 奧 海 城 二 期 行 人 天 橋 安 全 問 題  

 
背景 

 

造價價值 669 億的廣深港高速鐵路，經立法會撥款委員會通過後，相關工程亦將於本港各

地隨即展開。高鐵工程亦會途經，人口異常密集的海泓道。海泓道兩旁擁有多個大型屋苑，

當中受影響的居民估計將超過六萬。 

 

高鐵工程海泓道一段將於不久展開，但無奈現時港鐵就有關工程勘察，封路時段，工程需

歷時多久等問題，仍未能清楚交待，柏景灣、帝柏海灣、海富苑等居民對於將來工程所引

致長期封路、空氣污染、噪音等問題感憂慮。本人認為港鐵有必要向海泓道居民清楚解釋

上述問題，並需要與全區居民取得共識，才可展開相關工程。 

 

除此之外，本人過去不論於區議會，廣深港社區聯絡小組等多個公開場合，向在場官員多

次提及要求於海泓道展開居民大會，而該會亦必須有決策級官員出席，以聽取市民意見及

訴求等。可惜，要求提出多時，至今仍然未有任何政府部門，就居民大會事宜聯絡本人，

本人對此感失望。本人質疑有關當局是否會背棄承諾，再次出賣海泓道居民，置居民利益

於不顧？ 

 

另外，本人亦擔心由信和所斥資興建接連奧海城二期及三期的行人天橋，是否能夠承受高

鐵工程所帶來的震動；因據本人了解該天橋未如一般樓宇建築，設有樁柱，本人擔心高鐵

工程會對上述天橋造成結構性影響。 

 

繼 2010 年 3 月 4 日的交通運輸委員會後，本人再次提出下列要求，希望有關部門可在此落

實。 



油尖旺區議會民選議員陳偉強議員辦事處 
辦事處：旺角海富苑海欣閣地下陳偉強議員辦事處           電郵/MSN: waikeungchan@hotmail.com 

電話：2626 1057      手機: 6371 1889          傳真：2626 1079 

 

海富苑、柏景灣及帝柏海灣居民要求如下: 

 過去政府各部門只派出部份中低級官員到海泓道視察，居民對此十分失望，認為政府

部門缺乏誠意及有厚此薄彼之嫌，置海泓道居民利益於不顧。海泓道居民強烈要求運

輸及房屋局局長鄭汝樺、副局長邱誠武及路政署署長等前往海泓道進行實地視察，以

便與居民進行溝通； 

 有關鐵路保護區範圍，過去港鐵及政府部門均未有清楚交代，海泓道居民強烈要求港

鐵清楚解釋鐵路保護區範圍，以釋居民疑慮； 

 要求政府向海泓道所有受高鐵工程影響業主及住戶提交保證信，並盡快聯絡各業主立

案法團； 

 要求有關當局盡快於海泓道進行勘察，盡快安排全面樓宇勘察及結構安全評估，而非

單單入屋進行目視勘察； 

 最後，海富苑、柏景灣、帝柏海灣及富榮花園等居民，要求與大角咀舊區等受高鐵工

程影響的業主享有同等待遇。 

 

問題 

（一） 政府部門將於何時前往本人選區，即海泓道一帶舉行居民大會？ 

（二） 本人希望了解高鐵工程於海泓道進行挖建時，工程與上述所提及的行人天橋的實質

 距離及震盪會否對該天橋構成影響？ 

（三） 有關鐵路保護區範圍，過去港鐵及政府部門均未有清楚交代，海泓道居民強烈要求

 港鐵清楚解釋鐵路保護區範圍。 

（四） 現時大角咀區 38 幢建築物已獲邀參與勘察工程，但何以本人選區範圍柏景灣、帝

柏海灣及海富苑仍未接獲任何通知？有關當局可否清楚列出時間表，以便本人通知

向受影響居住及業主。 
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（五） 據上次交通運輸委員會中得知，廣深港鐵路工程將會引致本區進行封路。事實上，

現時不少海泓道居民都表反對及憂慮，質疑是否有封路需要？本人希望有關部門可

清楚交代有關封路安排。 

 

文件提呈 

此文件呈上 2010 年 4 月 22 日大會供全體委員討論，並邀請運輸署、路政署、港鐵各有關

代表出席作回應。 

  

提呈人  陳偉强 

富柏區議員 

7/4/2010 

 

附件：相片一張 

 

奧海城二期行人天橋 

 


